

* この記事・写真は読売新聞社の許諾を得て転載しています。無断転載、複製を禁じます。

読売新聞 2016年2月22日付

(静岡版)



東大教授

伊藤元重さん

ふるさと
エール

「当時、東大にはマルクス経済学の先生が多かったのですが、自分はマルクス経済学の考えに心酔していました。2年生の時に、近代経済学の研究者である、根岸隆先生のマクロ経済学の講義を聴いて、感動しました。経済学を真剣に勉強しようと決意し、根岸先生のゼミの門をたまりました」

「東大では経済学部に進みました。」

「東大では経済学部に進みました。」

「今のお仕事につながる原点ですか。以前、頭されたのですか。経済学に魅了されませんでした。」



「素晴らしい先生や仲間に恵まれ、経済学に夢中になつた」と語る伊藤さん(東京都文京区) =伊藤紘二撮影

(84年、同級生と切磋琢磨して、経済学の勉強にのめり込んでいます。米国の大学院に留学後、帰国して教鞭をとる傍ら、官公庁の研究会やビジネスの現場に足を運ぶようになりました。「ふるさとエール」の2回目は安倍政権のフレーンとして活躍する伊藤さんの原点を探ります。(聞き手 秋山洋成)

ビジネスの現場 足運ぶ

では真っ赤に線を引き、井川利宏さん(現政策研究大院教授)と議論したのは良い思い出です」

就職せずに東大で院に進学しました。

「東大で院の修士課程に進みました。2年の時に、米国の私立大院に留学しました。

2年目の時に、米国の私立大院で院に留学しました。当時は日米間の所得格差が大きくて、英語を及ぼしたのは間違いありません。優秀な仲間に恵まれ、議論を戦わすことが

できただけで、幸運でした」

「27歳の時、東京都立大

(現首都大学東京)の助教授となりました。その後、東大

に移り、官公庁の研究会に

声がかかるようになります。

35歳頃までは研究室に

こもる生活でしたが、色々

な経営者とも知り合い、ビ

ジネスの現場に興味を持ち

ました」

「トヨタの生産方式を確

立した大野耐一さんや、ダ

イエー創業者の内田功さん

ら著名人の話を伺え、興奮

しました。今もお付き合い

がある経営者は何人もいま

す。流通の現場を見るこ

とが最も多いのですが、問題

として勉強した時代かもしません。

担当の先生に発破をかけられ、通常

まで勉強しました。一生の

うちで、一番集中

して勉強した時代

かもしません。

担当の先生に発破

をかけられ、通常

まで勉強しました。一生の

うちで、一番集中

して勉強した時代

かもしません。

担当の先生に発